
Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des 

 Ortschaftsrates Preußlitz vom 18.10.2021 
 
 

 
Sitzungsdatum: Montag, den 18.10.2021 

Sitzungsanfang: 19:00 Uhr 

Sitzungsort: Schulungsraum der FFW Preußlitz, Gutshof 4, 06406 Bernburg 
(Saale)/OT Preußlitz  

 

Anwesend: 

Mitglieder 

Herr Gerd Kammholz  
Herr Marcus Boinski  

Frau Christine Brauns  
Frau Simone Hartmann  
Herr Sven Hussak  

Frau Grit Mittelstraß  
Herr Mirko Bader  

Protokollführer 
Frau Sandra Sass  

von der Verwaltung 

Frau Dr. Silvia Ristow  
 

 
Öffentlicher Teil 

 

Zur öffentlichen Geschäftsordnung 
 

Die Sitzung wird um 19:00 Uhr von Herrn Kammholz eröffnet. Er begrüßt die Ratsmitglieder, 
Frau Dr. Ristow von der Stadtverwaltung, welche nähere Auskünfte zu TOP 3 geben wird, die 
Protokollantin Frau Sass sowie die anwesenden Einwohner.  

Außerdem gratuliert Herr Kammholz im Namen des Ortschaftsrates Preußlitz Frau Dr. Ristow 
zu ihrem Wahlsieg zur zukünftigen Oberbürgermeisterin der Stadt Bernburg (Saale). 

 
a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 
LSA 

 
Die Einladung erfolgte gem. §§ 53 und 55 KVG LSA ordnungsgemäß. Mit 7 anwesenden 

stimmberechtigten Mitgliedern ist der Ortschaftsrat Preußlitz beschlussfähig und vollzählig. 
 
b) Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 17.05.2021 

 
Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 

17.05.2021; sie wird unverändert und einstimmig mit 7 Ja-Stimmen bestätigt.  
 
c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung 

 
Herr Kammholz verliest die öffentliche Tagesordnung und regt an, den TOP „Mitteilungen, 

Beantwortung von Anfragen, Anregungen“ (TOP 2), wie sonst auch immer, am Ende - also 
als TOP 4 - zu behandeln und die beiden Informationsvorlagen (TOPs 3 und 4) entsprechend  
 



vorzuziehen. Die Ratsmitglieder stimmen dem zu; sie haben keine weiteren Änderungs- oder 
Ergänzungswünsche und bestätigen die öffentliche Tagesordnung einstimmig mit 7 Ja-

Stimmen. 
 

 

Zur öffentlichen Tagesordnung 
  

 1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

Zuerst wird dem Leauer Einwohner, Herrn Mittelstraß, das Wort erteilt. Er bittet darum, dass 

die Löcher auf dem Leauer Weg, wo die Schwellen von der Fahrbahn entfernt worden sind, 
noch vor Frosteinbruch verfüllt werden, damit dort keine Folgeschäden entstehen. Herr 

Kammholz sagt, er habe diese Mängel bereits gemeldet, werde sich aber nochmals bemühen, 
dass entsprechende Reparaturen vorgenommen werden. 
Von Herrn Bader wird eingeworfen, dass auch in Richtung Biendorf Risse in der Straße seien. 

Auch diese Schäden werde Herr Kammholz melden, antwortet er. 
 

Als Nächstes meldet sich Herr Günter Prenzel zu Wort, welcher sich als Einwohner der Ort-
schaft Kleinwirschleben vorstellt. Er beklagt sich über den Verkehr und die damit verbundene 
Lärmbelästigung in Kleinwirschleben und speziell auch auf dem Wirtschaftsweg zwischen 

Leau und Kleinwirschleben. Die Ratsmitglieder verfolgen die Ausführungen von Herrn Pren-
zel aufmerksam, sind sich jedoch darüber einig, dass es nicht in der Verantwortung des Ort-
schaftsrates Preußlitz liegt, die Anliegen von Einwohnern aus anderen Ortschaften zu klären. 

 
 

Um 19:15 Uhr gibt es keine weiteren Fragen der anwesenden Einwohner mehr, sodass Herr 
Kammholz die Einwohnerfragestunde beendet und zum nächsten Tagesordnungspunkt über-
geht. 

 
 2. Sitzungsplan des Stadtrates der Stadt Bernburg (Saale), seiner Ausschüsse  

und seiner Ortschaftsräte für das Jahr 2022 

Informationsvorlage IV 0110/21 

 

Herr Kammholz stellt kurz den Sitzungskalender für das Jahr 2022 vor. Herr Bader würde es 
begrüßen, wenn darauf ebenfalls die Schulferien ersichtlich wären. 

 
Weitere Anregungen oder Einwände gibt es nicht; die Vorlage IV 0110/21 wird vom Ort-
schaftsrat Preußlitz zur Kenntnis genommen. Eine Abstimmung darüber ist nicht notwendig. 

 
 3. Haushalt 2022 der Stadt Bernburg (Saale) / Haushaltsmittel der Ortschaft  

Preußlitz 

Informationsvorlage IV 0124/21 

 

Zu diesem TOP übergibt Herr Kammholz das Wort an Frau Dr. Ristow von der Stadtverwal-
tung. Diese gibt ausführliche Auskünfte zu den geplanten Haushaltsmitteln für die Ortschaft 

Preußlitz für das Jahr 2022 und beantwortet alle Fragen der Ratsmitglieder.  
 
Der Ortschaftsrat Preußlitz nimmt die Vorlage IV 0124/21 zu Kenntnis; eine Abstimmung 

darüber ist nicht erforderlich. 
 

 
 
 4. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    



Ersatzpflanzungen nach Baumrodungen 
Frau Mittelstraß erkundigt sich bei Herrn Kammholz nach dem aktuellen Stand der Dinge 

bezüglich der angedachten Ersatzpflanzungen infolge der Baumrodungen im Bereich Bahn-
übergang Leauer Weg und von den Eigentümern der Villa in Preußlitz. Herr Kammholz ant-
wortet, dass seines Wissens nach, Frau Hempel vom städtischen Grünfächenamt/Betriebshof 

sich noch nicht entschlossen habe, wo die Ausgleichspflanzungen für die Abholzungen im 
Leauer Weg erfolgen sollen. Die Leute aus der Villa seien anscheinend nicht mehr vor Ort, 

sagt Herr Kammholz weiter, deshalb wisse er nicht, wie es dort weitergehen werde. 
 
Frau Hartmann wirft ein, dass - bedingt durch Corona - nun die Trauerfeiern vermehrt direkt 

am Grab stattfinden und dass es auf dem Leauer Friedhof vorn ein nichtbewirtschaftetes Stück 
sowie weitere Abschnitte mit direkter Sonneneinstrahlung gebe. Daher schlägt sie dem Grün-

flächenamt vor, im Zuge der Ersatzbepflanzungen unbedingt auf dem Leauer Friedhof Bäume 
oder wenigstens eine kleine Hecke neu zu setzen. Herr Kammholz werde bei seinem nächsten 
Termin mit Herrn Dittrich und Frau Hempel das Thema erneut ansprechen, sagt er. Er möch-

te, dass die Friedhöfe in Preußlitz, Plömnitz und Leau auch einen parkähnlichen Charakter 
bekommen, so wie in anderen Gemeinden auch. 

  
Fehlende Radwege 
Von Frau Brauns wird zum wiederholten Male die Problematik „Fehlende Radwege“ vorge-

bracht. Herr Kammholz antwortet, er spreche es jedes Mal im Planungs- und Umweltaus-
schuss an, bisher ohne Erfolg. Besonders zwischen Preußlitz und Leau fehle ein Radweg, was 
gefährlich sei, weil speziell auf dieser Stecke viele Eltern mit ihren Kindern unterwegs zur 

KiTa und zurück sind. Frau Brauns möchte wissen, ob man sich bei der Verwaltung über-
haupt schon näher mit dieser Problematik befasst habe. Frau Dr. Ristow klärt kurz auf, dass 

momentan mehrere Radwege in Planung oder Bau seien, sie jedoch die genaue Streckenfüh-
rung nicht im Kopf habe. Preußlitz sei jedoch nicht mit dabei, weiß Herr Kammholz. Die An-

frage soll erneut im Protokoll aufgenommen und dem zuständigen Fachamt mit der Bitte 

um Stellungnahme zugeleitet werden. 
 

Unkraut am Denkmal auf dem Friedhof Leau 
Frau Hartmann möchte wissen, wer dafür zuständig ist, das Denkmal auf dem Friedhof in 
Leau zu pflegen und das Unkraut dort zu entfernen. Sie selber stelle dort immer eine frische 

Blumenschale hin und habe auch schon öfter dort gekrautet, sagt sie, aber wenn sie sich nicht 
kümmere, dann stehe das Unkraut sehr hoch. Herr Kammholz meint, die Verantwortlichkeit 

liege bei der Friedhofsverwaltung. Eine entsprechende Protokollnotiz soll dem Grün-

flächenamt zwecks Klärung/Schaffung von Abhilfe zugeleitet werden.  

 

Frühblüher-Aktion 
Frau Mittelstraß informiert noch kurz, dass auch in diesem Jahr die Frühblüher-Pflanz-Aktion 

in Leau stattfinden werde. Nähere Informationen dazu werde sie zeitnah bekannt geben.  
 
 

Um 19:40 Uhr gibt es keine weiteren Wortmeldungen mehr. Herr Kammholz schließt daher 
den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet die anwesenden Einwohner, bevor er zur 

nichtöffentlichen Tagesordnung übergeht. 
 
 

 
Gerd Kammholz    Sandra Sass 

Ortsbürgermeister    Protokollführer 
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